

CARTA A LOS OBISPOS ARGENTINOS.

(Papa Político Argentino)

-Los PPA queremos llegar, con motivo de la reunión de la asamblea episcopal argentina, a todos los obispos argentinos y por su intermedio a la iglesia toda. Nos anima en esto, la perenne y renovada preocupación de la iglesia por la dignidad del hombre como persona y de todos los hombres como pueblo que, sabemos inspirada en los principios evangélicos.

Muy alentadoras han sido para nosotros las palabras de SS Juan Pablo II, cuando intercedió por nuestra situación y la de tantos secuestrados que mantiene sumidas en el dolor a miles de familias argentinas. Muy significativa la visita del señor nuncio apostólico Pio Laghi y de otros obispos. Muy importante en fin, la acción y declaración de la iglesia.

Todo esto renueva nuestra seguridad y esperanza en que la iglesia argentina seguirá abortando en procura de cimentar la anhelada paz que, junto a Pablo VI y a Juan Pablo II, entendemos deba asentarse en la concordia y la justicia.

En este sentido queremos hacerles saber nuestra realidad que, no es ajeno al sufrimiento de nuestro pueblo en estos últimos años. Sufrimientos que se dan en una situación económica de desamparo y marginación para las mayorías más necesitadas, con salarios de hambre, graves problemas de vivienda y un difícil acceso a la educación, agravado por el cierre de escuelas y universidades, y que además lleva a una creciente pauperización de los sectores medios y a la entraña del patrimonio nacional. Amparado todo esto por una situación política donde no existe el Estado de Derecho ni la vigencia de la Constitución argentina, y por el contrario una clara represión, de elevado costo humano en muertos, secuestrados y presos, demasiado conocida por todos, y también por una política gremial que cercena las conquistas más sentidas por los trabajadores argentinos (cierre de la CGT, Ley gremial etc), con el consiguiente menoscabo no solo de los derechos de los trabajadores, sino del conjunto del país. En suma, una política gubernamental en contraposición a las aspiraciones humanas de nuestro tiempo, y también a la doctrina social de la iglesia, tan magnificamente enriquecida por la última Encíclica social del CLAM en Puebla.

En este contexto se encierra nuestra situación carcelaria, con un régimen que no contempla las condiciones mínimas que una persona debe tener para vivir dignamente, y por el contrario apunta a la destrucción moral y física del ser humano aun hoy, haciendo oídos sordos a los pedidos de la iglesia y de prestiosos organismos nacionales e internacionales.

Aquí los PPA vivimos encerrados en celdas individuales veintiún horas diarias, con solo tres horas de recreo en una sala sin sol y con el aire viciado. La alimentación es deficitaria en cantidad y en calidad, lo que acarrea graves problemas de salud que no son atendidos, porque la asistencia médica es prácticamente inexistente. Está vedada la práctica de deportes y gimnasia. Carecemos de información y el acceso a libros y revistas está severamente censurado (por ejemplo está prohibida la revista Criterio). La relación familiar está restringida a una hora de visita semanal, que se realiza con un grueso vidrio de por medio. Las sanciones son frecuentes y arbitrarias, y se dan casos de castigos corporales. Esto, sumado a las continuas amenazas, nos mantiene en constante tensión e in tranquilidad, con consecuente deterioro de nuestra salud psíquica.

Además desde hace unos meses, se están instrumentando los llamados "Tribunales interdisciplinarios", integrados por las autoridades del penal, donde somos interrogados políticamente al margen de la situación legal de cada uno, con el confesado objeto de la discriminación ideológica que se plasma en los diferentes regímenes carcelarios existentes, y en los subjetivos y parciales informes que se lean para condicionar la libertad de los detenidos a disposición del PPN, de los que ya tienen resuelta su situación frente a la justicia, y que conforman la inmensa mayoría de los que aquí estamos.

Esta situación carcelaria, tanto en lo pequeño como en lo grande, no tiene perspectivas de modificarse. Por un lado porque ni nosotros ni nuestros familiares somos atendidos por las autoridades del penal, y por otro lado porque ~~no~~ está regulado por el Ministerio del Interior, que es el más alto nivel donde se decide nuestra situación, desde las condiciones de vida en la cárcel hasta la libertad. Por todo esto es que os invitamos a constatar personalmente, con vuestra visita de pastores, nuestra situación. Sabiendo la importancia que esta asamblea tiene, no solo para la iglesia sino para el país todo, es que queremos pedir a todos los obispos argentinos, seguros que seremos escuchados: I) Que el Episcopado argentino en su conjunto, en el orden señalado por SS solicite en forma pública la libertad de los PPA, la inmediata libertad de los PEN, la anulación de los tribunales militares, la resolución y encuadre dentro de la ley de los procesos judiciales pendientes, y el esclarecimiento y aparición de los secuestrados. II) Que así mismo se gestione ante el gobierno militar la instrumentación de un régimen carcelario único, sin discriminación de ningún tipo y condiciones de vida humana, hecho este que implica el cambio substancial del existente, y que la iglesia no avale con su presencia, a través de la participación de sus sacerdotes, los tribunales antes mencionados, los cuales además de dar origen a la diferenciaciones, cumplen una función política policial ajena a la misión de la iglesia, y lejos de beneficiarnos hacen más inhumana nuestra situación carcelaria y dificultan nuestra libertad.

No dudamos que esta labor pastoral de la iglesia será una concreta contribución a la paz que todos, como argentinos, deseamos para nuestra patria porque la amamos y por eso la queremos mejor, grande, libre y justa.

PRESOS POLITICOS ARGENTINOS

Marzo 1980

Karta a los obispos Arg.- Los PPA queremos dejar
su motivo de la reunión de la Asamblea Episcopal Arg. a todos los obispos Arg., y por su intermedio a
Arg. a todos los cristianos Arg., y por su intermedio a
la Iglesia de todo con el saldo convencido los anima en este
el permanente y renovado crecimiento de alejamiento por la divi-
dad del hombre como fin sobre todo los hombres como crea-
blos y soberanos inseparables los principios Evangélicos. Muy alejados
no serán para nosotros los palabras de St. Juan Bautista cuando
intervino por sufragio y de tantos seguidores y mucha
pasión midió aquel dolor a miles de hijos Arg. Mostrando contra
la visión del Nuestro Apóstol: Yo les diré que otros vosotros
tú eres importante en tu generación y declaraciones en la tierra.
Todo esto rendimos a nuestra seguridad y esperanza en la gloria de
Arg. seguros apoyando en procto de unirnos la relación que
entre Pablo II y JPII entendemos debe establecerse en la paz
y justicia. En este sentido queremos hacerles saber nuestra
fidelidad y no es ajena al sentimiento de n'pueblo en estos últimos años
nunca antes y se dan en una situación Económica de desamparo
e marginación para las mayorías mas desfavorecidas, con el deseo de
nuestro hermano, grandes problemáticas de vivienda, difícil acceso a la Escuela
y agradada por el cierre de escuelas y Universidades y que cada
llega a una creciente pauperización de los sectores más pobres
entrega del Patriarcado Nacional. Amparados todos en el orden social
que Política donde no existe Estado de Derecho ni la vigencia de
la Constitución, y si por el contrario una clara represión con
el resultado de la muerte en su mayoría, encarcelados y presos
semanas o meses, torturados y también la politica y criminal
vercenes las consignas mas sencillas por los trabajadores Arg. de
re de la CGT. (y ajenos a) con el coraje, la fuerza necesaria se
resiste al sistema. De es trabajadores que del centro al periferio. En
se de los mejores, que se trabajadores que del centro al periferio. En
su hoja política gubernamental en contraposición a
se ha hecho que las aspiraciones humanas de su tiempo y también a la doc-
trina social de la Iglesia, han sido gravemente comprometida por
esta última Encíclica Papal del CLAM en suelo. // En este contexto
se entraña nustra carcelaria con un régimen que no cumple
con las condiciones mínimas y la persecución que lleva para
vivir dignamente por el contrario apunta a la destrucción moral
y física del ser humano, así hoy y haciendo oídos sordos
los pedidos de la Iglesia y a prestigiosos organismos nacionales e interna-
cionales. Aquí los PPA vivimos encerrados en celos individuales,
en la oscuridad con solo 3 hs de luz en el uno solo de que viven
y sin el alimento necesario es deficitario en cantidad y calidad
y q' despierta graves problemas de salud y no son atendidos por
q' asistencia médica es casiamente inexistente. Esto de
la práctica de deporte y gimnasia. Carecemos de informa-
ciones en el medio y libres y leales es lo secretamente res-
ervado

P.P.A. 1981-1982